

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 231/Jueves 25 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Elecciones en Guinea Conakry.](#)

DE LA PRENSA

- [La OTAN en función de la economía y de las armas.](#) (Aporrea).

DE CUBA

- [Conversa Fidel con intelectuales de varios países.](#) PL
- [Se reúne Alarcón con su homólogo chino.](#) EFE
- [Alude a participación de empresas chinas en los trabajos de ampliación de refinería de Cienfuegos.](#)

REUTERS

- [Cita declaraciones de Primer Ministro israelí acerca de Cuba.](#) DPA
- [Reportan visita de Jaime Ortega a España.](#) ANS/EFE
- [Llega a La Habana representante de la Comisión Europea.](#) EFE
- [Comenta situación actual de la economía cubana.](#) REUTERS
- [Rebota artículo de Granma titulado *Los mandamientos de la Economía*.](#) AFP/XIN
- [Otorgan Premio ALBA 2010 a Silvio Rodríguez.](#) AFP
- [Expositores de 20 países participarán en la XIV Feria Internacional de Artesanía FIAT 2010.](#)

XINHUA

DEL MUNDO

- [RPDC dice que medidas militares tomadas por disparos de artillería fueron en defensa propia.](#)
- #### XINHUA
- ["Crisis Corea, ultimo revés para agenda nuclear de Obama".](#) REUTERS
 - [Orden sueca de arresto contra fundador de Wikileaks confirmada en apelación.](#) AFP
 - [Defiende Lula gestión con programa nuclear de Irán.](#) AP
 - [Destaca altos niveles de corrupción en ejercito y policía de Afganistán.](#) ANSA
 - [Considera Ministro que comicios deben servir para unir a la familia haitiana.](#) EFE
 - [ONU: afectado por el cólera, Haití necesita enfermeros y médicos.](#) REUTERS
 - [Afirma Enrique Iglesias que Lula sería un excelente candidato a Secretaría General de UNASUR.](#)
- #### EFE
- [Solicita Chávez a la Asamblea Popular elaboración de ley para "responder a la agresión imperial".](#)
- #### AP
- [Asistirá Evo Morales a Cumbre Climática de la ONU en Cancún.](#) AFP
 - ["Pagar más y recibir menos: todos los irlandeses deberán ajustarse".](#) DPA

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

ELECCIONES EN GUINEA CONAKRY

"Etnia, política y algo más..."

Lucas Domingo Hernández Polledo
Funcionario del Dpto. de RR.II.
CCPCC.

El anuncio de los resultados preliminares de las elecciones presidenciales en Guinea Conakry, desataron acciones violentas en localidades del país, que hasta el momento han cobrado la vida de 10 personas y obligado a las autoridades militares a declarar el estado de emergencia.

De acuerdo con el jefe de la Comisión Electoral, Siaka Tomani Sangare, el líder de la oposición, Alpha Conde, del Partido Asamblea del Pueblo de Guinea (RPG) fue declarado ganador en la segunda vuelta, al alcanzar 1, 474 973

votos para un 52.52%. Por su parte, su adversario, Cellou Dalein Diallo, de la Unión de Fuerzas Democráticas (UFDG), obtuvo 1, 333 666, para un 47.48% de los votos válidos.

Como es habitual, en el análisis pre y post electoral, medios de prensa y observadores políticos ponen el mayor énfasis en el factor étnico, y reducen las causas de las actuales tensiones y brotes de violencia a los históricos enfrentamientos entre los grupos étnicos malinke y peul que representan a los dos candidatos más votados en las dos rondas electorales: Alpha Conde y el ex primer ministro Cellou Dalein Diallo respectivamente.

Sin embargo, existen otros factores que influyen en las diferentes tensiones y brotes de violencia que vienen teniendo lugar en el contexto electoral de la República de Guinea, tales como: la historia, la política, la sociedad, la cultura, la psicología y la economía de ese país africano.

Es obvio que, los partidos políticos en muchos países de África y más allá de sus fronteras en general y Guinea Conakry en lo particular, no pueden existir, sin una base étnica, de la misma forma que los numerosos grupos étnicos, en esta época de multipartidismo, no pueden expresarse sin los partidos políticos que optan y pugnan por el objetivo supremo: El poder político.

En tal sentido, debemos entender la base étnica de los partidos políticos en Guinea Conakry y en otros países del continente africano como un proceso natural, en correspondencia, con la realidad del desarrollo histórico-social, político y económico de esos países y no sobredimensionarlo más allá de su incidencia en la vida política del país.

Si la membresía de los denominados partidos políticos que hoy reconocemos como los “partidos clásicos”, se unen por afinidades ideológicas e intereses políticos, la membresía de los partidos políticos en Guinea Conakry, con independencia de los actuales debates etnológicos, se agrupa por afinidades de índole histórica, espacios geográficos, semejanzas culturales, lingüísticas, religiosas e incluso, en muchos casos, familiares. Todos con el mismo propósito de reclamar estructuras de poder político.

Por cierto, que esos mismos partidos políticos de base étnica en Guinea Conakry, como el RPG, del denominado candidato vencedor en las recientes elecciones, también exhiben sus programas políticos centrados en la democracia y el desarrollo económico, especialmente en la búsqueda de rescatar el sector agrícola.

Como candidato presidencial, Alpha Conde, un profesor de Ciencias Políticas de la prestigiosa universidad de Sorbona en Francia, promete centrarse en la unidad nacional, afianzar la democracia y las libertades fundamentales, la autosuficiencia alimentaria, en tres años, la educación y salud para todos y las reformas estructurales de la economía para atraer las necesarias inversiones extranjeras.

También son partidos, que cuentan con oficinas locales en varios países europeos, y las donaciones de los miembros de la diáspora, que contribuyen a las campañas electorales.

Claro está, que las necesidades de las élites de los partidos con bases étnicas en su objetivo de alcanzar o retener el poder político, los conduce hoy, a ampliar más allá de sus bastiones tradicionales su membresía y establecer alianzas tal y como lo hicieron, Alpha Conde, del Partido Asamblea del Pueblo de Guinea (RPG) y Cellou Dalein Diallo, de la Unión de Fuerzas Democráticas (UFDG) respectivamente, en la segunda vuelta de las elecciones. Una opción contraria a la búsqueda de alianzas, hubiese sido una fulminante derrota para cualquiera de los candidatos. Quizás la alianza del arco iris encabezada por Alpha Conde, corrió mejor suerte, por el consenso de otros partidos determinados en poner fin al dominio fula o peul representado por el candidato derrotado Cellou Dalein Diallo.

Lo anterior, unido a la influencia de Occidente que aboga e influye por conformar partidos políticos a su imagen y semejanza, irán contribuyendo a debilitar la importancia del factor étnico en el escenario político electoral de Guinea Conakry, como ya viene sucediendo en otros países del continente africano.

De modo que la conexión entre etnia y política, eleva los niveles de animosidad, en las contiendas electorales, entre los partidos políticos, tanto por los profundos intereses que defienden sus representantes, como por las diferencias que, a través de siglos, han sido exacerbadas tanto por las políticas y los políticos de dentro y fuera del territorio de Guinea Conakry.

A ello agreguémosle que, las recientes elecciones en Guinea Conakry son consideradas por analistas y observadores occidentales como las primeras elecciones “libres” que tienen lugar en el país africano, quizás porque en las anteriores los militares fueron juez y parte. En estas hasta el momento han actuado para facilitar el proceso. Lo cierto es, que Guinea Conakry en 52 años sólo había conocido hasta el golpe de estado de diciembre del 2008 a dos presidentes: El padre de la independencia de ese país, Ahmed Sekou Taoré (1958-1984) y el

fallecido Lansana Conté (1984-2008). Es obvio que la sociedad guineana enfrentaba por primera vez, con las reglas establecidas, el juego democrático multipartidista, lo que puso en tensión las expectativas de cerca de 40 partidos políticos.

Súmenosle que en los últimos años el movimiento opositor había sido reprimido brutalmente tanto por las fuerzas militares del gobierno anterior, como por la masacre que tuvo lugar en ese país bajo el gobierno provisional del Consejo Nacional para la Democracia y el Desarrollo (CNDD) liderado en esos momentos por el Capitán Moussa Dadis Camara, quien se vio involucrado en el asesinato de más de 150 personas y miles de heridos.

Este acontecimiento sumergió al país en la más profunda crisis política de su historia, en tal sentido el anuncio de los resultados de la segunda vuelta electoral, el pasado 17 de noviembre, estaba dirigido a ponerle punto final.

Añádasele que desde que el general Sékouba Konaté anunciara el calendario oficial para la celebración de elecciones multipartidistas en Guinea Conakry, estas fueron pospuestas en varias ocasiones, creando un clima de ansiedad y expectativas varias veces frustradas.

Adicionémosle que en la primera vuelta de las elecciones Cellou Dalein Diallo, de la Unión de Fuerzas Democráticas (UFCG) obtuvo un amplio margen de votos (43.69%) sobre su principal contendiente, Alpha Conde. Sin embargo, Diallo, no pudo alcanzar el 50% de los votos que lo conduciría inmediatamente a la silla presidencial y tuvo que aceptar una segunda vuelta donde era lógico obtuviese un seguro triunfo, perspectiva que se elevaba a partir de los resultados de la mayoría de las encuestas.

Era de esperar que la ansiedad y las esperanzas invadieran las filas de los contendientes agrupados bajo el liderazgo de Diallo, cuando la fecha de las elecciones para la segunda vuelta fue pospuesta en tres ocasiones, durante los últimos cuatro meses transcurridos.

Estas expectativas que fueron frustradas cuando el pasado 17 de noviembre la Comisión electoral anunciara los resultados preliminares que otorgaron la victoria al oponente Alpha Conde RPG. Para más dramatismo y tensiones, el margen de diferencia, en un anuncio de provisionalidad, le daba casi un empate técnico, lo cual en el contexto africano, es un catalizador de violencia.

Incorporémosle además el enfrentamiento personal entre los dos principales candidatos Alpha Conde y Cellou Dalein Diallo, el primero, fiero opositor desde el gobierno de Sekou Toure hasta la reciente junta militar del capitán Dadis Camara, de ahí que sea identificado como líder histórico de la oposición, por observadores y analistas. Para muchos, Conde fue el vencedor de las elecciones presidenciales de 1993, aspiración y ambición frustrada por el extinto presidente Lansana Conté.

Es obvio que no fueron las diferencias étnicas las que produjeron las tensiones y brotes de violencia en la República de Guinea, por el contrario, ellas fueron las víctimas de una campal batalla de las élites políticas por alcanzar el poder.

Concluamos entonces que existen sobradas razones para comprender las actuales tensiones y acciones de violencia en Guinea Conakry, pero también para una posible reconciliación nacional si: el liderazgo de ambos partidos decide poner los intereses nacionales por encima de los personales, y conformar un gobierno de Unidad Nacional que se corresponda con los resultados de la segunda vuelta electoral y se comprometan en poner fin a las reiteradas crisis políticas que a lo largo de la historia también han contribuido al empobrecimiento^[1], generador por demás de violencia, en un país rico en recursos naturales^[2].

¹Guinea está considerada entre los 15 países más pobre del planeta.

²Guinea Conakry posee bauxita, diamantes, oro y hierro, materias primas cotizadas al alza en el mercado internacional.

LA OTAN EN FUNCIÓN DE LA ECONOMÍA Y DE LAS ARMAS

La declaración oficial después de la reunión de la Organización del Atlántico Norte en Lisboa, acuerda cerrar algunas de sus 11 sedes con un recorte de personal de 5000 trabajadores postergando el debate sobre las sedes que se cerrarán para el 2011, así como la fecha para el retiro de las tropas de Afganistán.

La OTAN tiene 3 sedes conjuntas de fuerzas en Holanda, Italia y Portugal, dos bases aéreas en Turquía y Alemania, dos bases navales en Gran Bretaña e Italia, dos de entrenamiento en Polonia y Noruega, además de sus dos sedes centrales en Bélgica y EEUU, en Virginia exactamente, a más de 14 “agencias técnicas” las mismas que ayudaron a los secuestros de la CIA para poblar Guantánamo.

La crisis bancaria irlandesa y europea, es otro de los temas que se abordó en la cumbre de la OTAN presidida por Barack Obama. Los europeos criticaron la actitud del Banco Central estadounidense en la cotización del dólar respecto al euro. Además, se trató el tema de una negociación internacional para encontrar un acuerdo de lucha contra el cambio climático durante la Conferencia de Naciones Unidas en Cancún, a celebrarse del 29 de noviembre al 10 de diciembre.

La reunión de la OTAN en Lisboa, no fue tan protestada como la de Estrasburgo, en abril del 2009 en donde hubo escenas de guerra por las manifestaciones contra la intervención de EEUU y la OTAN en Irak y Afganistán, y su influencia en la caótica situación económica global.

El mundo entiende que las guerras hoy, son función de toda la economía y de todas las sociedades y no de un pequeño grupo de naciones que forman la OTAN o el G8, esto quedó demostrado desde la coalición creada para liberar Kuwait, en la primera guerra contra Irak, 44 países participaron en esa coalición.

Masiva participación que emplea toda clase de formas indirectas para debilitar la industria y la economía de las naciones participantes, es todo un conjunto de complicaciones que modifican los objetivos primarios de los gobiernos de esos países, es un resultado automático por la utilización de medios secundarios.

Podemos observar que EEUU, es el bastión político-económico que sostiene a la OTAN. Obama, o cualquier presidente de los EEUU, da los lineamientos para que los comandantes conduzcan las guerras que alimentan a las corporaciones norteamericanas y europeas que, a su vez satisfacen a los comandos militares de esos países, ejemplo: el Pentágono ordenó a Lockheed, la fabricación de 31 cazas F 35 por un monto aproximado de 4000 millones de dólares, esa orden de fabricación desata en Europa y el mundo desarrollado, nuevas investigaciones de aviones a ese nivel.

La OTAN aprobó “un nuevo sistema de defensa antimisiles” invitando a Rusia a cooperar con ese proyecto, es una oferta al Kremlin, tras el Consejo Rusia-OTAN celebrado hace poco. Se omite a propósito la reducción de los gastos de defensa que llegan a los 2 billones de dólares o el tráfico de armas que alimentan a las corporaciones de armamentos de esos países.

De acuerdo con la fundación Jamestown en Washington, Viktor Bout, en los primeros meses de la guerra en Irak, por encargo de la CIA Bout, transportó por aire armas a Bagdad. Viktor Bout, uno de los mayores traficantes de armas del mundo, estuvo preso por 3 años en Tailandia, hace unos días fue trasladado a EEUU, para ser juzgado por el negocio ilegal de tráfico de armas internacional y para evitar que hable.

Tráfico de armas que, sin el apoyo de los servicios secretos de numerosos países sería imposible ejecutar y que permiten que las corporaciones bélicas de los países miembros de la OTAN se alimenten. Se calcula siendo conservadores que unos 700 millones de armas “pequeñas” circulan por el mundo, de esas, según el Centro para la información de la defensa de EEUU, 80 millones se encuentran en Latinoamérica.

En la región, México, Colombia, son buenos clientes para el negocio de las armas que sostienen la guerra contra los carteles y la guerrilla, en México, se calcula que existen 15 millones de armas, la mayoría transportada a través de la frontera con EEUU, a cambio de drogas ¿Cómo un volumen de esas dimensiones se mueve con tanta facilidad si no es con la complicidad de las agencias estadounidenses?

Está comprobado que el tráfico de armas desde los países miembros de la OTAN y otros como Rusia, Corea, China, tienen como clientes a los gobiernos de Liberia, Nigeria, Angola, El Congo, Sierra Leona, y sus contra parte la guerrilla, así como a los Talibanes, Al Qaeda, la resistencia en Irak, los carteles mexicanos. El tráfico de armas es un negocio global muchas veces bien disimulado en los gastos de defensa de algunos países utilizados como intermediarios que alimentan la industria bélica, y sostienen los planes de guerra de EEUU-OTAN.

Guerras de menor importancia sirven para "aliviar" a las naciones secundarias como Corea del Sur, Israel, Pakistán, Turquía, Colombia, pero, cualquiera sea ese alineamiento, los adversarios principales para la OTAN siguen siendo Rusia, China, Corea del Norte e Irán, esta situación es tan evidente que Obama, realiza esfuerzos para que India, ingrese al Consejo de Seguridad Permanente de Naciones Unidas, para dividir el poder económico-militar de China en Asia, levantando la prohibición para que elementos nucleares puedan ingresar a Nueva Delhi.

Proyección bélica-económica de los gobiernos que conforman la OTAN en su planificación de la III guerra mundial que esta vez será contra China y Rusia, la OTAN tiene un plan bélico que sirve incluso para reducir la explosión demográfica mundial, afectando las poblaciones de esos países.

La OTAN sabe que las guerras prolongadas no son negocio. Con armas convencionales se puede proyectar guerras mayores como las planificadas contra Corea del Norte e Irán, es que ya resulta muy difícil contener a Corea del Sur e Israel. Mundo bélico que solo espera el retiro de más tropas de Irak y Afganistán, para dar luz verde al ataque contra esas naciones.

En todas las guerras importantes durante los dos últimos siglos se ha usado armamento cada vez más destructivo, y todas ellas han sido testigos de cambios tácticos significativos. La OTAN se sostiene para frenar a Rusia y China, con armas convencionales o nucleares, ese es su papel principal, en el otro frente EEUU, involucra a Pakistán e India, naciones con armamento nuclear, la influencia de Washington, en esas naciones cada vez aumenta.

Cuando Obama se posesionó, la CIA le informó que una de las prioridades de su gobierno era frenar a los chinos para que lleguen a ser el número uno de la economía mundial así como el peligro cibernético que significa la guerra de los virus contra EEUU, lo importante para la CIA y el Pentágono es, que ocurra lo que ocurra cuando llegue el momento de la guerra estén en condiciones de derrotarlos a todos.

Las cumbres de la OTAN y del G8, se radicalizan cada vez contra las cumbres del G20 y las ambientales, nos muestran la ineficacia de la planificación y diplomacia tradicionales, ya la OTAN trata los asuntos ambientales buscando acuerdos contra el cambio climático, lo que significa que en Cancún, no se llegará a ningún consenso para reducir las emisiones de CO2.

"La OTAN tratando la economía y los cambios climáticos", nos dicen que ellos son los dueños del poder económico-militar e industrial, nos dicen, que el resto de países, como siempre, deben actuar en función de las condiciones que ellos impongan.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 24 NOV (PL) El líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, conversó hoy aquí con destacados intelectuales de diversos países sobre los graves problemas que el mundo enfrenta en la actualidad.

Durante un encuentro de casi tres horas, intercambiaron sobre los peligros de guerra en el Oriente Medio y la península de Corea, las corrientes fascistas en Estados Unidos y Europa, las amenazas contra los procesos de cambio en América Latina y otros temas de interés.

En la reunión, precisa el sitio digital Cubadebate, participaron los mexicanos Pablo González Casanova, Ana Esther Ceceña y Beatriz Stolowitz, los argentinos Atilio Borón y Claudio Katz, el español Manuel Monereo, y Carmen Bohórquez y Walter Martínez, de Venezuela.

Todos ellos asistieron en esta capital al Coloquio Internacional La América Latina y el Caribe entre la independencia de las metrópolis coloniales y la integración emancipatoria, organizado por Casa de las Américas.

Además, estuvo en el encuentro con Fidel Castro la vicepresidenta primera de dicha institución, Marcia Leiseca.

PEKÍN, 24 NOV (EFE).- El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (parlamento unicameral), Ricardo Alarcón, aseguró hoy en una reunión con su homólogo chino, Wu Bangguo, que Cuba quiere aprovechar el proceso chino de reforma y apertura.

"Cuba está preparada para aprovechar la experiencia de desarrollo en reforma y apertura de China", dijo Alarcón durante el encuentro, según recoge la agencia estatal de noticias XINHUA.

El legislador cubano aseguró que "es fundamental para Cuba reforzar los lazos bilaterales con China" y que el partido cubano en el poder, el gobierno y el pueblo cubanos están "orgullosos de la relación de amistad entre ambos países y del desarrollo de China".

La visita de Alarcón a Pekín, iniciada el lunes y de seis días de duración, se produce con motivo del 50 aniversario de relaciones bilaterales entre ambos regímenes autoproclamados socialistas, aunque China adoptó un capitalismo de Estado hace tres décadas.

Durante el encuentro, Wu Bangguo, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Nacional Popular china (ANP, órgano legislativo que aprueba las propuestas de ley del régimen), destacó su deseo de que los dos órganos legislativos se comprometan "en gestión y administración de gobierno, y en reforma e innovación".

Wu aseguró que "China y Cuba disfrutan de una base política con profundas bases para el desarrollo de sus vínculos", y que con motivo de su medio siglo de relaciones, Pekín espera reforzar su cooperación con Cuba para avanzar en los vínculos bilaterales.

Cuba se convirtió en 1960 en el primer país de América Latina en establecer relaciones diplomáticas con la China comunista del presidente Mao Zedong y aunque durante décadas obtuvo el apoyo de la extinta Unión Soviética, la caída del régimen soviético la aproximó más a China, que en 2009 fue el principal suministrador de bienes de consumo y de producción en la isla caribeña.

Antes de su reunión con Wu, Alarcón mantuvo un encuentro con el máximo consejero político chino, Jia Qinglin.

Jia, presidente de la Conferencia Política Consultiva del Pueblo Chino, agradeció el apoyo cubano en considerar Taiwán y el Tíbet como parte de la soberanía de China, y garantizó el apoyo de su gobierno "a la adhesión cubana a la senda socialista".

"La amistad entre Cuba y China ha resistido los rápidos cambios globales e irradia vitalidad", respondió Alarcón.

El político cubano concluirá su viaje a China el viernes, después de reunirse con el vicepresidente Xi Jinping, considerado el "delfín" que sucederá al actual presidente, Hu Jintao, en 2012, y que ayer se encontraba de visita en Palma de Mallorca (España).

El viaje de Alarcón es significativo porque "se produce en vísperas de la reunión de la Asamblea cubana para una reforma económica el 15 de diciembre. Eso prueba que la relación bilateral es muy estrecha", dijo a EFE Xu Shichen, experto del Instituto Latinoamericano de la Academia de Ciencias Sociales de China.

Según el experto chino en Cuba, que fue alumno del propio Alarcón durante su estancia formativa en la isla, la visita del legislador cubano devuelve la efectuada por Wu Bangguo a Cuba en 2009 y tiene un significado especial por el 50 aniversario de las relaciones.

El lunes, Alarcón se reunió con el líder de la municipalidad de Chongqing (suroeste) y ex ministro de Comercio Bo Xilai, considerado otro de los líderes de la generación más joven del Partido Comunista de China (PCCh) y a cargo de la ciudad más poblada del mundo (30 millones).

El intercambio bilateral entre China y Cuba ronda los 1.600 millones de dólares, de los que un 30 por ciento corresponde a exportaciones cubanas como níquel, azúcar o ron; y el resto a equipos, maquinaria o productos manufacturados chinos.

Estos intercambios, a los que no afecta el embargo de EE.UU. a la isla, se amplían a sectores como salud, biotecnología, formación profesional o energías renovables.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, NOV 24 (REUTERS) - China aumentará su peso en el sector energético de América Latina con un acuerdo de crudo por capital para expandir una refinería en Cuba que, según analistas, podría además transformar a la isla en una plataforma regional de servicios petroleros.

Una unidad de la estatal China National Petroleum Corp. (CNPC) prevé comenzar en el 2011 la ampliación de la refinería cubana de Cienfuegos, un proyecto de 6.000 millones de dólares para duplicar su capacidad a 150.000 barriles diarios de petróleo (bdp).

El financiamiento será garantizado por Venezuela con entregas futuras de crudo de la nación de la OPEP, siguiendo el patrón de acuerdos de petróleo por capital que ya garantizan a Pekín al menos 500.000 bdp latinoamericano.

La ampliación de Cienfuegos llega en vísperas de que la española Repsol YPF REP.MC REP.N y otras petroleras se sumerjan a explorar yacimientos en aguas profundas del Golfo de México, que según geólogos locales podrían esconder hasta 20.000 millones de barriles.

"China está metiéndose en el juego porque en este momento tiene sentido", dijo Jonathan Benjamin-Alvarado, un experto en energía de la University of Nebraska en Omaha.

Cienfuegos, a 250 kilómetros al sudeste de La Habana, es una pieza central en la modernización de la vetusta infraestructura petrolera de Cuba.

Brasil está financiando la modernización del puerto de Mariel, la plataforma logística para sus futuras operaciones en el Golfo de México. Venezuela, el principal aliado de Cuba, la rehabilitación de un puerto de tanqueros en Matanzas y de un gasoducto que la conecta esa ciudad con Cienfuegos.

"Creo que vamos a ver mucho dinero chino llegando en esta dirección. También dinero brasileño, español. Dinero de todas partes, hasta de Rusia", dijo Benjamin-Alvarado.

China, hambrienta de energía para alimentar su crecimiento económico, ofreció este año unos 20.000 millones de dólares a Venezuela a cambio de al menos 250.000 bdp. Acuerdos similares fueron suscritos con Brasil y Ecuador.

"Ambas regiones tienen intereses claramente complementarios", dijo la analista RoseAnne Franco de la consultora Wood Mackenzie en Houston.

"China busca su seguridad energética y América Latina está ansiosa por nuevos mercados de capital. Hay buenos cimientos para la relación", añadió.

No es su primer paso en el Caribe. PetroChina, una unidad de CNPC, adquirió a comienzos de este año depósitos con capacidad de 5 millones de barriles en la terminal Statia, en isla holandesa de St Eustatius. Hay además reportes sobre conversaciones para comprar una refinería de la estadounidense Valero VLO.N en Aruba.

¿PLATAFORMA REGIONAL?

Los expertos dicen que la inversión china en Cienfuegos cobra más sentido con la ampliación del canal de Panamá, un proyecto de 5.250 millones de dólares que ofrecería a los tanqueros un atajo entre el Caribe y el Pacífico.

Benjamin-Alvarado cree que Cuba podría aprovechar el déficit regional de almacenamiento y refinado, independientemente de la cantidad de petróleo que acabe emanando de sus aguas.

"Cuba no soluciona los problemas de energía de nadie. Lo que hace es expandir las oportunidades para que los mercados globales tengan en Cuba otro punto de trasbordo o un centro de operaciones para servicios petroleros", dijo.

"Hay necesidad de expandir y diversificar la capacidad de refinado y almacenamiento en la región y Cuba encaja perfecto", añadió.

Además, si Estados Unidos levanta un día su embargo comercial de medio siglo sobre Cuba, la isla a 145 kilómetros de Florida estaría bien situada para abastecer el mercado estadounidense.

"Con la ampliación del canal, si Los Ángeles necesita gasolina la pueden traer del Caribe en lugar que de Singapur", dijo Jorge Piñón, un experto en energía de la Florida International University en Miami.

JERUSALÉN, 24 NOV (DPA) - El primer ministro israelí Benjamin Netanyahu aclaró hoy que Israel sigue manteniendo su postura hacia Cuba, con quien no tiene relaciones diplomáticas desde 1973, a pesar de los elogios enviados a Fidel Castro en público hace dos meses.

"Nuestros comentarios sobre Fidel Castro se referían únicamente a (sus declaraciones previas en) una entrevista", afirmó a DPA el portavoz de Netanyahu, Mark Regev.

La oficina del primer ministro israelí aclaró que la postura de Netanyahu "sobre muchas otras cosas dichas por Castro a lo largo de estos años, incluido el último, no ha cambiado".

Israel alabó hace dos semanas la "profunda comprensión de la historia del pueblo judío y del Estado de Israel" que Castro demostró en una entrevista a "The Atlantic" en la que el presidente cubano defendía el derecho de Israel a existir como Estado judío y criticaba al régimen iraní y su repetida negación del Holocausto.

Tanto Netanyahu como el presidente israelí, Shimon Peres, agradecieron las palabras de Castro en declaraciones en público y en una carta por escrito, dos gestos que sorprendieron en el Congreso norteamericano y concretamente a la congresista republicana Ileana Ros-Lehtinen.

La representante de Florida, nacida en La Habana y ahora conocida por su mano dura contra el régimen castrista, llegó a pedir la muerte de Castro en público y mostró un gran malestar por las declaraciones del gobierno de Israel, a quien recordó que Cuba es un país enemigo y que las declaraciones de Castro son sólo las propias de cualquier persona normal.

Netanyahu, que cuenta con la simpatía del Partido Republicano norteamericano, llamó a Ros-Lehtinen en su último viaje a Estados Unidos hace dos semanas y aclaró hoy sus comentarios en público a modo de disculpa ante la congresista.

Fidel Castro anunció la ruptura de sus relaciones con Israel hace 37 años en una conferencia internacional en Argel alegando solidaridad con el pueblo palestino y con el entonces presidente palestino Yasser Arafat, por quien sentía una gran admiración.

MADRID, 24 (ANSA) - El Arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, se reunirá mañana con la canciller de España, Trinidad Jiménez, en el marco del proceso de excarcelaciones de opositores impulsado por el gobierno de Cuba, afirmaron a ANSA fuentes de la cancillería española.

Esas fuentes reiteraron que España "acompaña" el proceso de excarcelaciones que cuenta con la mediación de la Iglesia Católica.

Ortega probablemente se reunirá también con el ex canciller Miguel Ángel Moratinos, quien negoció con las autoridades cubanas las liberaciones de presos que la oposición considera políticos y que para el gobierno cubano han cometido el delito de "mercenarismo en favor de Estados Unidos".

Desde el pasado mes de julio, tras la reunión que ambos mantuvieron en La Habana con Raúl Castro, un total de 51 presos considerados políticos se trasladaron a España.

De este grupo, 40 son de los 52 pertenecientes al "Grupo de 75", encarcelados en 2003 durante la llamada "ola represiva" contra la "oposición" conocida como "Primavera negra".

Diez miembros de este grupo aún siguen en prisión.

En Madrid, Ortega no tiene previsto en cambio reunirse con miembros de la disidencia cubana.

El portavoz de la Plataforma Cuba Democracia Ya, Rigoberto Carceller, dijo a ANSA que "la previsión es no recibirnos porque la situación es delicada".

De todos modos, Cuba Democracia Ya "hará un intento discrecional para conversar con el cardenal", prosiguió Carceller, para quien de todos modos el acento se debe poner en "una conversación seria y sólida con Castro".

La reunión entre Jiménez y Ortega se efectuará en el marco de los "contactos exploratorios" con Cuba que lleva a cabo Unión Europea hasta diciembre próximo.

La UE decidió en octubre pasado mantener la "Posición Común" con Cuba, aunque encargó a la jefa de política exterior del bloque, Catherine Ashton, "explorar" con ese país la posibilidad de llegar a un pacto bilateral.

La "Posición Común" sólo se aplica a Cuba y condiciona el mejoramiento de los lazos europeos con este país al "respeto de los derechos humanos".

MADRID, 24 NOV (EFE).- La plataforma Cuba Democracia Ya ha lamentado hoy que el cardenal Arzobispo de la Habana, Monseñor Jaime Ortega, no tenga previsto reunirse en España con los ex presos políticos cubanos recientemente deportados y sí lo vaya a hacer mañana en Madrid con la ministra de Exteriores, Trinidad Jiménez.

En un comunicado, la organización opina que dicho encuentro "hubiera sido necesario, no como un gesto político, sino como un gesto pastoral, el gesto del buen pastor que se preocupa por sus ovejas, principalmente por aquellas más desfavorecidas, despreciadas, marginadas y excluidas".

Cuba Democracia Ya anuncia, además, que intentará hacer llegar una carta al prelado exponiéndole sus reivindicaciones, aunque, añade en el texto, "en realidad con quien queremos hablar es con Raúl (Castro), sin intermediarios eclesiásticos".

Ortega, mediador ante el régimen castrista en la excarcelación de presos políticos cubanos, se reunirá, además de con la ministra de Exteriores, con el ex titular de dicho Ministerio Miguel Ángel Moratinos, a quien le une una estrecha amistad.

El arzobispo evaluará con ambos el proceso de excarcelaciones y las perspectivas de que más disidentes puedan salir de prisión en las próximas semanas, en paralelo al proceso de reformas económicas impulsado por el Gobierno de Raúl Castro.

Algunos de los colectivos que representan a los excarcelados han solicitado mantener una entrevista con el cardenal aprovechando su estancia en Madrid, pero no han obtenido respuesta por el momento, señalaron a EFE fuentes de la disidencia.

Desde el pasado mes de julio, tras la reunión que Ortega y Moratinos mantuvieron en La Habana con Raúl Castro, un total de 51 presos políticos han sido deportados a España.

De este grupo, 40 son de los 52 que quedaban en prisión del llamado "Grupo de 75", encarcelados en 2003 durante la ola represiva conocida como "Primavera negra".

Diez de sus miembros siguen en prisión, con el compromiso de las autoridades cubanas de que también saldrán de ella.

MADRID, 24 NOV (EFE).- El disidente cubano Rigoberto Carceller ha renunciado a continuar liderando la Plataforma "Cuba Democracia Ya", creada en España en 1998, y ha sido sustituido al frente de la misma por Yuniel Jacomino Martínez, informó hoy la entidad en un comunicado.

Jacomino Martínez, activista de la Fundación Cubana de Derechos Humanos y que emigró a España en 2005, estará acompañado al frente de la Plataforma por Rubén Fernández Casas, como vicepresidente, y María Tallet López, como secretaria general.

Carceller, quien fuera fundador de la Plataforma, ha renunciado al cargo por asuntos personales y ha sido nombrado "presidente de honor" de "Cuba Democracia Ya".

La Plataforma está formada por diversas organizaciones cubanas y personas independientes afincadas en diversas parte del mundo "que trabajan por una Cuba Libre, Independiente, Democrática, Plural, Próspera, Estable, Pacífica y Sostenible para todos los cubanos y con todos los cubanos", según manifiestan en su página web.

LA HABANA, 24 NOV (EFE).- El director general adjunto de la Comisión Europea, Christian Leffler, llegó hoy a La Habana donde se reunirá con autoridades cubanas para valorar la relación bilateral, después de que la Unión Europea (UE) decidiera en octubre explorar nuevas vías de acercamiento con la isla.

Fuentes diplomáticas europeas en La Habana confirmaron a EFE la llegada de Leffler y explicaron que la visita tiene como objetivo inicial estudiar un proceso de diálogo en materia de medio ambiente, cambio climático, agricultura y seguridad alimentaria.

Pero además el responsable comunitario también tiene previsto reunirse con representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano para analizar el marco bilateral.

Estas conversaciones se enmarcan en el acuerdo alcanzado el pasado octubre por la UE, que decidió establecer contactos políticos con Cuba y explorar vías para un nuevo acercamiento con la isla, si bien el bloque comunitario mantiene la llamada "posición común", que limita la relación bilateral.

Vigente desde 1996, la "posición común" condiciona las relaciones de la UE con La Habana a que se produzcan avances en materia de derechos humanos y democracia en la isla, una postura muy criticada por el Gobierno de

Cuba al considerarla una "injerencia".

Con el acuerdo del 25 de octubre, la UE pretende abrir un "periodo de reflexión" con Cuba para, dentro de la "posición común" ver si se pueden producir avances, según declaró hace un mes Catherine Ashton, responsable de la Política Exterior comunitaria.

Ashton también anunció en ese momento que presentará un informe en diciembre al Consejo de la UE sobre los resultados de los contactos con Cuba.

Por su parte, el canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, dijo el pasado 26 de octubre que la Unión Europea "sueña" si considera que puede normalizar las relaciones con la isla sin eliminar la "posición común".

La decisión de la UE de emprender un acercamiento con Cuba se ha producido después de que el Gobierno de Raúl Castro iniciara en julio un proceso de excarcelaciones de presos políticos, fruto de un inédito diálogo con la Iglesia Católica respaldado por España.

POR MARC FRANK

LA HABANA, NOV 24 (REUTERS) - Los acreedores de Cuba esperan que el país esté ahora en mejores condiciones financieras para saldar sus deudas, tras superar intacta la segunda temporada de huracanes consecutiva.

Fuentes diplomáticas y empresarias dijeron esta semana que el Gobierno cubano podría tener una reserva de efectivo para enfrentar los daños de los huracanes y podría usar al menos parte de ese dinero para reducir sus deudas o reabrir cuentas bancarias congeladas.

"Hemos estado acumulando reservas desde el 2009. Los huracanes pudieron habernos costado miles de millones de dólares este año", dijo un economista local.

Pese a la activa temporada de huracanes en el Atlántico, Cuba fue apenas rozada este año por tres tormentas que causaron pocos daños.

La temporada de huracanes en el Atlántico se extiende oficialmente desde junio a noviembre y no hay tormentas pronosticadas para lo que queda del mes.

"El presidente Raúl Castro es un militar. Estoy seguro ha estado guardando el dinero que puede preparándose para lo peor", dijo un diplomático.

"Así que quizás ahora esté respirando un poco más aliviado y vaya a pagarle a algunas de nuestras compañías a las que les deben dinero. Por lo menos la situación no empeorará", añadió.

La economía cubana recibió un duro golpe en el 2008, cuando dos devastadores huracanes atravesaron la isla causando pérdidas por 10.000 millones de dólares, según el Gobierno. Los destrozos se sumaron a los efectos negativos de la crisis financiera global.

Los huracanes, combinados con la mala planificación y la ineficiencia en el sistema cubano, dejaron al país sin suficiente efectivo para pagar sus deudas y pocos lugares donde buscar ayuda.

Cuba es sometida a un estricto embargo comercial de Estados Unidos y está excluida de la mayoría de los organismos internacionales que podrían brindarle ayuda en caso de emergencia. Sumado a eso, muchos acreedores están cansados de reprogramar repetidamente la deuda.

DEUDAS PENDIENTES, CUENTAS CONGELADAS

Muchas de las deudas con Gobiernos y compañías fueron reestructuradas o no se pagaron, las cuentas bancarias de las empresas extranjeras fueron congeladas, los dividendos adeudados a los socios en las empresas mixtas fueron pospuestos y las importaciones se redujeron drásticamente en el 2009.

Diplomáticos occidentales y empresarios dijeron que Cuba ha ido desbloqueando gradualmente los fondos, pero al mismo tiempo sigue rezagada en los pagos de la deuda externa y los dividendos a los socios de las empresas mixtas que operan en el país.

Según las últimas cifras oficiales disponibles, la deuda externa de Cuba ascendía a 17.800 millones de dólares en el 2007.

Muchos analistas creen que ahora supera los 20.000 millones de dólares, o cerca de un 50 por ciento del Producto Interno Bruto y un 25 por ciento más que los ingresos anuales por las exportaciones.

Desde que reemplazó formalmente en la presidencia a su hermano Fidel Castro en febrero del 2008, Raúl Castro ha insistido en la necesidad de poner en orden la economía y pagar sus cuentas.

Los crecientes pagos por el servicio de deuda es uno de los principales motivos por los que Castro está reestructurando la economía cubana, según fuentes del Gobierno.

Un paquete de reformas económicas que serán discutidas el próximo año en un congreso del gobernante Partido Comunista incluye drásticos recortes presupuestarios, despidos y la eliminación de la mayoría de los subsidios del Estado.

Según una hoja de ruta divulgada por Castro hace unas semanas, el Gobierno dará más autonomía a las compañías estatales y concederá mayor apertura a las pequeñas empresas privadas y a la inversión extranjera.

También ofrecerá mayor autonomía a las cooperativas y otras formas "no estatales" de administrar empresas.

"Trabajar con el máximo rigor para aumentar la credibilidad del país en sus relaciones económicas internacionales, mediante el estricto cumplimiento de los compromisos contraídos", dijo un documento con propuestas para el congreso del Partido Comunista que será debatido en todo el país.

El folleto de 32 páginas subraya la necesidad de aumentar las exportaciones y reducir las importaciones.

Según versiones locales, Castro ha creado una comisión para atender los problemas de la deuda exterior de Cuba.

"Dinamizar el proceso de reordenamiento de la deuda externa con vencimientos en el corto, mediano y largo plazo, que afecta el funcionamiento de la economía nacional (...) y concluir en el plazo más breve posible estos procesos", dice el documento.

Por eso, según varios diplomáticos, Cuba debería comenzar por volver a la mesa de negociaciones con el Club de París de las naciones acreedoras. Las negociaciones fueron interrumpidas en el 2001.

LA HABANA, 24 NOV 2010 (AFP) - El diario oficial Granma llamó este miércoles a los cubanos a hacer contrición de sus "pecados económicos", y a conocer y cumplir las reglas que regirán las medidas que impulsa el gobierno de Raúl Castro como si fueran los "Diez Mandamientos".

"Si la ciencia económica tuviera sus Diez Mandamientos, como las diez leyes milenarias que la Biblia ofrece a sus seguidores, cuántos de nosotros podrían considerarse pecadores económicos", subrayó un artículo del órgano del gobernante Partido Comunista (PCC, único).

Bajo el título "los mandamientos de la Economía", Granma comenta que unos serían "pecadores" por "violar las reglas", otros "por incompetentes", "muchos por ignorancia" e "incluso por las tres cosas a la vez".

Granma criticó a los que cubanos que no viven de su trabajo, a las empresas ineficientes y a los administradores negligentes, y señaló que es elemental conocer el "ABC de la economía: planificación, productividad, rentabilidad, inversiones, eficiencia y ahorro".

"Ojalá que la economía, como el béisbol, se convierta algún día en una suerte de deporte nacional, que sea conocido por todos y practicado por muchos", añade el periódico.

El artículo forma parte de la campaña mediática para explicar a la población la necesidad y validez de las reformas propuestas, las que -aclara- no significan en retorno al capitalismo, sino el perfeccionismo del modelo comunista que rige en la isla desde hace medio siglo.

"Cuba actualiza su modelo económico para ser más socialista, entendiendo por ello más igualdad social, pero menos igualitarismo; más control de los obreros sobre los medios de producción; más participación, más reorganización de las fuerzas productivas; más preparación y pericia económica en sus cuadros y en el pueblo", advierte.

El programa de 291 medidas, que incluye eliminación del paternalismo estatal y los subsidios innecesarios, la ampliación del sector privado y el establecimiento de una política económica basada en la productividad y la rentabilidad, será sancionado por el VI Congreso del PCC en abril próximo.

LA HABANA, 24 NOV (XINHUA) -- El periódico oficial "Granma" señaló hoy que los cubanos practican una suerte de "economía de la subsistencia", divorciada de la realidad, pues no incentiva las fuerzas productivas.

"Los cubanos somos especialistas en números domésticos: unos hacen milagros para que el salario les alcance; otros encomiendan sus cuentas a una bienvenida remesa familiar; y no faltan los pillos que viven del invento, pero nunca del trabajo", apuntó el diario en un artículo titulado "Los mandamientos de la Economía".

El órgano del Partido Comunista de Cuba aseveró que "a veces hemos querido cosechar lo que antes no sembramos, comernos lo que no producimos".

"Si la ciencia económica tuviera sus Diez Mandamientos, como las 10 leyes milenarias que la Biblia ofrece a sus seguidores, cuántos de nosotros podrían considerarse pecadores económicos... Unos por violar las reglas, otros por incompetentes, y muchos por ignorancia", agregó.

El rotativo exhortó a participar en el debate popular, que comenzará el próximo 1 de diciembre, del programa de reglas básicas que regirán la actualización del modelo económico socialista contenidas en el Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social.

Señaló que la "disección" y el debate de los 291 proyectos de lineamientos es un ejercicio que comienza a convertirse en la "primera lección de nuestra masiva y necesaria alfabetización económica".

De acuerdo con "Granma", Cuba actualiza su modelo económico para ser "más socialista", entendiendo por ello "más igualdad social, pero menos igualitarismo; más control de los obreros sobre los medios de producción; más participación, más reorganización de las fuerzas productivas; más preparación y pericia económica en sus cuadros y en el pueblo".

"Ojalá que la economía, como el béisbol, se convierta algún día en una suerte de deporte nacional, que sea conocido por todos y practicado por muchos", sentenció.

LA HABANA, 24 NOV 2010 (AFP) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez y el escritor y dramaturgo venezolano, Luis Britto, ganaron el Premio Cultural ALBA 2010 de las Artes y las Letras "por la obra de toda la vida", anunciaron sus organizadores este miércoles en La Habana.

El reconocimiento a Rodríguez, fundador de la Nueva Trova Cubana, y a Britto fue anunciado en un acto en la Casa Cultural del ALBA (Alianza Bolivariana para las Américas), en el que participaron los ministros de Cultura de Cuba, Abel Prieto y de Venezuela, Francisco Cesto.

"Es un honor y un orgullo que el ALBA, una congregación de países que se proyecta hacia un futuro mejor para América Latina, me haya otorgado ese galardón", declaró desde Madrid a la prensa local Rodríguez, de 63 años y autor de más de 1.000 canciones -unas 300 grabadas-, entre ellas las antológicas "Ojalá" y "Unicornio".

Britto (70), Premio Nacional (venezolano) de Literatura 2002 y autor de más de 60 títulos, entre ellos las novelas "Rajatabla" y "Abrapalabra", premiadas por la prestigiosa institución cultural cubana Casa de las Américas, dijo en el acto sentirse "halagado y a la vez sorprendido".

"La cultura es el basamento del proyecto político y económico que se construye en la región en pro de la supervivencia y el control de los recursos", añadió.

Los premios son concedidos por la Fundación Cultural del ALBA a creadores vivos que hayan consagrado su vida y obra a engrandecer el patrimonio cultural de América Latina y el Caribe con aportes originales en los géneros literarios y las artes.

El premio, que consiste en un trofeo y 75.000 dólares, fue concedido en 2009 al teólogo brasileño Frei Betto, amigo del líder cubano Fidel Castro, y al artista argentino León Ferrari.

En su primera edición, en 2007, fue entregado al arquitecto brasileño Oscar Niemeyer y al poeta uruguayo Mario Benedetti, y un año después al poeta y ensayista cubano, Roberto Fernández Retamar, y al cineasta boliviano Jorge Sanjinés.

LA HABANA, 24 NOV (XINHUA) -- Expositores de unos 20 países han confirmado hasta hoy su participación en la XIV Feria Internacional de Artesanía FIART 2010, que se efectuará del 9 al 19 de diciembre en el recinto habanero de Pabexpo.

En el pabellón de exposiciones de La Habana habrá más de 300 stands, para los artesanos de Cuba, para sus colegas extranjeros y para instituciones participantes, indicaron este miércoles organizadores del evento.

El presidente del Comité Organizador de la cita anual, Guillermo Solenzal Morales, destacó dos nuevos proyectos exportadores: Casa Real, que agrupa líneas de confecciones, calzado, orfebrería y talabartería, y Milu, que ofertará muñequería y juguetería, así como textiles y calzado infantil.

Solenzal dijo también que en la feria participarán el Fondo Cubano de Bienes Culturales, el proyecto Génesis, ARTEX, la Empresa de grabaciones y Ediciones Musicales (EGREM), el Instituto de Cine (ICAIC) y otros talleres e instituciones de la isla.

FIART 2010 estará dedicada a la provincia oriental de Holguín (742 kilómetros al Este de La Habana), que presentará su típica artesanía en tejido con fibras vegetales y piezas decorativas y utilitarias, como cestas, portaplatos, carteras, sombreros y centros de mesa.

Los artesanos holguineros también expondrán muebles, juguetes, vasijas de madera de diferentes diseños y técnicas, y una propuesta de artículos confeccionados a partir de huesos y astas de res, inspirada en la obra del pintor cubano Wifredo Lam.

Entre los expositores foráneos anunciados destacan la representación de Perú, con 37 stands, y la participación por primera vez de Rusia, El Salvador y Senegal.

Además de las actividades comerciales, el programa de la feria incluye desfiles de modas los días 11, 12, 17, 18 y 19, y la presentación, el día 12, de la revista turística "Cubaplus".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PYONGYANG, 24 NOV (XINHUA) -- Un vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) dijo hoy en una declaración que las medidas militares tomadas por el país en el intercambio de disparos de artillería con la República de Corea el 23 de noviembre fueron en "defensa propia", informó la agencia oficial de noticias KCNA.

A pesar de que las fuerzas armadas de la RPDC advirtieron en repetidas ocasiones a la República de Corea que si sus proyectiles cayeran en las aguas territoriales de la RPDC, tomaría represalias, la República de Corea lanzó docenas de proyectiles hacia las aguas territoriales de la RPDC, provocando abiertamente a la RPDC.

La RPDC tomó de inmediato medidas de defensa propia, disparando contra la posición de artillería surcoreana en el Islote Yonphyong, dijo el vocero.

Aunque la República de Corea dijo que su lanzamiento de artillería estuvo dirigido hacia sur desde el Islote Yonphyong, el islote está en una isla en las aguas territoriales de la RPDC. Por lo tanto, sin importar hacia dónde estuvieran dirigidos, todos los proyectiles caerían en las aguas territoriales de la RPDC.

Si la RPDC no hubiera tomado ninguna medida, eso habría significado que las aguas territoriales alrededor del Islote Yonphyong son aguas territoriales de la República de Corea, dijo el vocero.

WASHINGTON, NOV 24 (REUTERS) - El presidente estadounidense Barack Obama ha levantado la meta de eliminar todas las armas nucleares del mundo como un tema central de su mandato, pero el desafío de Corea del Norte y otros contratiempos han puesto en duda si podrá convertir esa idea en realidad.

Con la agenda nuclear de Obama en peligro tanto en su país como en el exterior, el mandatario debe probar ahora si puede salvar la credibilidad del liderazgo estadounidense a la hora de lidiar efectivamente con amenazas

más inmediatas, como la recientemente impuesta por Pyongyang.

"No será suficiente solamente esperar lo mejor", dijo Christopher Preble, experto en política exterior del Instituto Cato, en Washington. "Va a tener que empezar a priorizar", agregó.

Corea del Norte ha saltado al primer lugar en la lista de Obama con la revelación de nuevos avances en el enriquecimiento de uranio en su principal complejo atómico y su ataque con proyectiles de artillería sobre una isla surcoreana el martes.

Se prevé que Obama intentará equilibrar una dura retórica para intimidar y contener a Corea del Norte a través de la diplomacia para evitar una escalada militar, mientras busca aunar a la comunidad internacional para ejercer más presión sobre el liderazgo del aislado Estado comunista.

Algunos analistas cuestionan si un enfoque tan tenue será suficiente para apuntalar su iniciativa mundial de desarme nuclear.

Aquel objetivo ya está en duda debido a que Irán sigue ignorando las demandas internacionales para limitar su programa nuclear y a que el tratado de reducción de armas con Rusia, uno de los temas clave para Obama en política exterior, está estancado en el Senado estadounidense.

Obama generó muchas expectativas el año pasado en Praga, cuando declaró que era momento de terminar con "el pensamiento de la Guerra Fría" y comprometió a Estados Unidos a buscar un mundo sin armas nucleares.

Luego, en abril pasado, reveló la decisión de renunciar al desarrollo de nuevas armas nucleares y de restringir el uso del armamento ya existente en el arsenal estadounidense.

CONSERVADORES CONTRA LAS GRANDES METAS

La nueva doctrina estadounidense provocó el rechazo de los conservadores, que dijeron que ponía en riesgo la seguridad nacional.

Los críticos también sostienen que el enfoque de Obama ayudó a envalentonar a Irán y Corea del Norte, que han rechazado el acercamiento diplomático y han seguido adelante con sus programas nucleares.

"La noción de que el auto debilitamiento nos permite ganar amigos en el exterior es falsa", dijo Joseph Carafano, un experto militar de la conservadora Heritage Foundation. "La visión (sin armas nucleares) fue irreal antes y sigue siendo irreal ahora", agregó.

Si bien Obama ha forjado una mayor solidaridad internacional en torno a las sanciones contra Pyongyang y Teherán, esa presión ha hecho poco por detener sus esfuerzos.

Funcionarios norcoreanos recientemente llevaron a un científico nuclear estadounidense a una planta en su complejo Yongbyon, donde pudo ver cientos de centrifugas.

Fue la primera revelación pública de la existencia de un centro de enriquecimiento de uranio -la segunda fuente de material para bombas atómicas en el programa norcoreano- y una muestra clara de la relativa efectividad del enfoque del "palo y la zanahoria" que defiende el Gobierno de Obama.

Pero las opciones de Obama son limitadas. Con la campaña para las presidenciales del 2012 a la vuelta de la esquina, Obama tendrá que manejar la situación de Irán y Corea del Norte con un ojo en la apuesta por la reelección, en la que no puede dar razones a los republicanos para que lo tilden de blando ante los enemigos de Estados Unidos.

ESTOCOLMO, 24 NOV 2010 (AFP) - Un tribunal sueco anunció que rechazó este miércoles el recurso del cofundador de WikiLeaks, Julian Assange, contra la orden de arresto emitida en su contra en el marco de una investigación por violación y agresiones sexuales.

"La corte de apelación tiene, sobre ciertos puntos, pareceres distintos de los del tribunal de primera instancia, pero considera que sigue habiendo razones para pedir su arresto", escribe la corte de apelación de Svea en un comunicado.

El abogado sueco de Julian Assange, Björn Hurtig, anunció que recurrirá ahora ante la Corte Suprema sueca.

"Assange me ha dado la consigna de agotar todas las posibilidades legales en Suecia", dijo el abogado, citado por la agencia TT.

Julian Assange, ciudadano australiano de 39 años, está desde la semana pasada bajo una orden de arresto internacional por cargos de "violación y agresión sexual" contra dos mujeres, delitos que habría cometido en Suecia en agosto.

El cofundador de Wikileaks se encontraba en Londres en el momento en que Suecia anunció su intención de detenerlo, pero el lugar en el que está actualmente se desconoce.

Wikileaks, sitio web especializado en la publicación de documentos secretos cofundado en 2006 por Assange, provocó la cólera del Pentágono al publicar cientos de miles de archivos militares secretos sobre las guerras de Afganistán e Irak.

Wikileaks anunció este lunes que próximamente dará a conocer una documentación siete veces más voluminosa que los 400.000 documentos confidenciales publicados recientemente sobre la guerra de Irak, sobre un tema y en un momento que no fueron precisados.

BRASILIA (AP) _ El presidente Luiz Inácio Lula da Silva defendió el miércoles una de las gestiones más polémicas de su política exterior: la negociación con Irán para evitar la aplicación de sanciones por su programa nuclear.

En una entrevista con blogueros progresistas, Lula reconoció que se expuso a críticas dentro y fuera de Brasil por su acercamiento al líder iraní Mahmud Ahmadinejad, a quien se refirió como "compañero".

Lula y el primer ministro turco, Tayyip Erdogan, concretaron en mayo un acuerdo con Ahmedinejad para el canje de uranio enriquecido iraní para aplacar el temor internacional de que el régimen de Teherán enriqueciera el mineral a un nivel que le permitiera fabricar armas nucleares.

"Fue un avance extraordinario lo que conseguimos, creo que ellos (la comunidad internacional) van a retomar las negociaciones a partir de ese acuerdo", declaró Lula en la entrevista, transmitida en vivo por Twitter y seguida por cerca de 7.000 personas.

Lula se quejó de que Estados Unidos y algunos países europeos estaban decididos a sancionar a Irán con o sin acuerdo de canje, como ocurrió en el Consejo de Seguridad de la ONU.

"¿Cuál fue mi frustración como ser humano? Que nosotros conseguimos lo que el Consejo de Seguridad de la ONU quería y cuando lo hicimos, ellos se sintieron derrotados porque no fueron ellos los que lo consiguieron", dijo.

El gobernante brasileño aseguró que incluso sus asesores eran pesimistas sobre las posibilidades de convencer al líder iraní de firmar el acuerdo, pero que insistió en la negociación hasta obtener el compromiso de Irán.

Agregó que antes de su viaje a Irán había recibido una carta del presidente estadounidense Barack Obama con los puntos de lo que sería la base de un acuerdo con Teherán. Según Lula, el acuerdo contiene todos los puntos planteados por el mandatario norteamericano.

Para el líder brasileño, las críticas que recibió de parte de la prensa de su país reflejan un "complejo de inferioridad" existente en el gigante suramericano, pese a que consideró que su gobierno hizo que Brasil sea más respetado en el mundo.

"Una de las cosas más importantes de mi gobierno es la política externa, que fue muy fuerte y muy respetada. El compañero Celso Amorim es innegablemente el ministro de Relaciones Exteriores más respetado del mundo", aseguró Lula sobre su canciller.

Tras ocho años de mandato Lula entregará el poder el 1 de enero a su sucesora electa Dilma Rousseff, ex ministra de su gobierno.

PARIS, 24 (ANSA) - El ejército y la policía de Afganistán tienen niveles altos de corrupción y la mayoría de sus integrantes "ignora la ley" y posee una instrucción escasa, según un informe de autoridades militares asignadas a tareas de entrenamiento.

El informe fue entregado el 19 de noviembre por el general estadounidense William Caldwell, quien conduce la misión de entrenamiento de la OTAN en Kabul, a los países que integran la Alianza Atlántica durante la cumbre de Lisboa, publicó hoy el semanario francés satírico Le Canard Enchaîné.

Caldwell, según ese reporte, pidió a los países de la OTAN otros 2 mil instructores para las tareas de entrenamiento y consideró que sin esos aportes será difícil el proceso de transición.

"La gran mayoría de los policías ignora la ley y gran parte de los afganos considera que los agentes no tiene fe ni ley", sostuvo Caldwell en ese informe.

Asimismo, destacó los niveles altos de corrupción y sostuvo que la mayoría de quienes ingresan a los entrenamientos abandonan las prácticas pocas semanas después.

SANTO DOMINGO, 24 NOV (EFE).- El ministro de los haitianos residentes en el exterior, Edwin Paraisson, considera que las elecciones del próximo domingo en el país caribeño serán una oportunidad que hay que aprovechar "para lograr unificar a la familia haitiana y responder al gran desafío de la refundación de la nación".

"Somos una sociedad muy dividida y lamentablemente la tumultuosa vida política que hemos tenido desde la caída de la dictadura duvalierista (protagonizada por Francois Duvalier y su hijo Jean Claude) en 1986 no nos ha permitido juntar todas las fuerzas vivas alrededor de un nuevo proyecto de nación", dijo en una entrevista con Efe.

La diáspora haitiana está formada por unas cuatro millones de personas, de las cuales dos millones viven en Estados Unidos; entre 700.000 y un millón en la República Dominicana; 450.000 en Cuba y el resto en Francia y sus provincias de ultramar, según un estudio elaborado en 2008 por el intelectual haitiano Georges Anglade.

El 60 por ciento de los 4,6 millones de votantes mantiene vínculos directos con la diáspora y por eso, aunque los miembros de este colectivo no tienen derecho a voto, los candidatos han mostrado gran interés en hacerles llegar sus mensajes ante las elecciones.

En ellas se elegirá al presidente que sustituirá a René Preval, a once de los 30 senadores y a los 99 diputados.

"Indirectamente los miembros de la diáspora pueden influir en el voto en Haití a través de las personas que dependen de ellos, a quienes mandan sus remesas", explicó el ministro.

Según el Banco Mundial, las remesas representan el 15,4 por ciento del producto interior bruto (PIB) haitiano, cifrado en 2009 en 6.908 millones de dólares.

Paraisson no comparte las afirmaciones de que Preval quiere aferrarse al poder hechas por sus rivales y considera que se trata de ataques políticos, ya que el mandatario apostó por las elecciones "unos dos meses después del terremoto, cuando algunos sectores decían que (los comicios) no eran una prioridad" con miles de personas viviendo en campamentos.

Se calcula que 1,3 millones de personas malviven en campamentos improvisados desde el terremoto de enero, que dejó 300.000 muertos y otros tantos heridos.

Sobre la epidemia de cólera que afecta al país y ha matado a más de 1.400 personas, el ministro expresó su deseo de que las medidas adoptadas por la República Dominicana, que ha intensificado el control fronterizo para frenar el avance de la enfermedad, no dificulten las transacciones entre ambos países.

"Entendemos que República Dominicana tiene que tomar medidas, pero lo que queremos es que esas medidas no afecten a los intercambios en la frontera y a otros niveles", indicó.

Con relación a la reconstrucción del país y la tardanza en los desembolsos prometidos a Haití por la comunidad internacional, confió en que, tras las elecciones, fluyan con mayor celeridad.

"La comunidad internacional había prometido más de 10.000 millones de dólares y hasta ahora se ha recibido alrededor del diez por ciento de esa suma", recordó, al tiempo que descartó que pueda existir desconfianza hacia Haití en cuanto al manejo de los recursos.

"Esa desconfianza ya no tiene razón de ser porque el Gobierno haitiano ha aceptado una situación que ha tenido para nosotros un costo político. Se nos ha criticado mucho el hecho de haber facilitado la creación de una comisión coadministrada por haitianos y por representantes de la comunidad internacional", señaló.

Frente a la lentitud en el realojo de los desplazados y a la falta de fondos para poner en marcha proyectos de viviendas, recordó que en Leogane, una de las ciudades afectadas por el terremoto junto con Puerto Príncipe, se ha iniciado la construcción de casas para las víctimas.

También destacó que, pese a que el temblor destruyó el 80% de las escuelas de Puerto Príncipe, "el curso escolar se reinició tres meses después del terremoto. Poca gente habla de la gran capacidad que mostró el Gobierno en el sector educativo".

El ministro resaltó la "gran capacidad de resistencia" de su país ante las catástrofes y recordó las escenas de "solidaridad ejemplar de los haitianos salvando a haitianos" en aquellas fechas.

Relató que dos días después del temblor vio a un grupo de mujeres que descendían de una zona de Puerto Príncipe conocida como las lomas de Fermathes llevando sobre sus cabezas productos agrícolas para vender en un mercado de Petion Ville.

"Esa imagen se quedó grabada en mi mente", explicó Paraisson, quien aseguró que, tras presenciar esa escena, llegó a una conclusión: "Sí hay una esperanza para Haití".

PUERTO PRINCIPE, NOV 24 (REUTERS) - Haití necesita un aumento de enfermeras y médicos extranjeros para combatir las muertes por una creciente epidemia de cólera que una operación de ayuda internacional lucha por controlar, dijo la máxima funcionaria humanitaria de Naciones Unidas.

Se necesitan cerca de 1.000 enfermeros profesionales y al menos 100 médicos más con urgencia para controlar la epidemia, que golpeó a la empobrecida nación caribeña, meses después de un destructivo terremoto.

El brote dejó más de 1.400 haitianos en cinco semanas y la cifra crece en decenas cada día.

"Claramente necesitamos hacer más", dijo a REUTERS Valerie Amos, la subsecretaria general para Asuntos Humanitarios, durante una visita a Puerto Príncipe para aumentar la escala y urgencia de la respuesta al cólera.

"Pero no se trata sólo de dinero, es de personas, en términos de tener más doctores, enfermeros, más personas que puedan ayudar con el generar conciencia y transmitir la información", dijo en una entrevista a última hora del martes en la base logística de Naciones Unidas en Puerto Príncipe.

La cifra real de muertos sería cercana a 2.000, según funcionarios de la ONU. Cientos de miles de haitianos podrían contagiarse, agregan, y la epidemia podría durar un año, complicando la recuperación del terremoto del 12 de enero.

Amos dijo que Naciones Unidas conversará con países y organizaciones humanitarias con el potencial de suministrar rápidamente personal médico, por ejemplo Cuba, que ya tiene a unos 400 doctores y otros empleados de la salud en Haití.

Pese a la crisis de salud, Haití sigue adelante con las elecciones presidenciales y legislativas del domingo, mientras la ONU y grupos humanitarios intentan desesperadamente combatir la crisis de cólera.

Los hospitales y centros de tratamiento en todo el país están abarrotados de pacientes con la enfermedad y muchos de los enfermos son tratados en jardines y tiendas de campaña.

También se necesita con urgencia personal adicional para las campañas de información sanitaria y para ayudar a las unidades de rehidratación oral, que el Gobierno y sus socios humanitarios intentan establecer en todo el país.

"Tenemos que controlar el brote y tenemos que bajar el porcentaje de personas que muere, y debemos hacerlo como algo urgente", declaró Amos.

De no recibir tratamiento, la enfermedad diarreica causa la muerte en horas, pero con un diagnóstico temprano puede ser tratada con facilidad rehidratando al afectado.

"Se me dijo que no ha llegado a su punto máximo todavía, que empeorará antes de que mejore", agregó Amos.

Haití, el estado más empobrecido del hemisferio occidental, ha sido afectado por múltiples emergencias sucesivas este año: el terremoto en enero, el brote de cólera desde mediados de octubre y un huracán que destruyó los cultivos y llevó inundaciones a inicios de noviembre.

Todas esas situaciones lo colocaron en el primer lugar de las prioridades de la misión humanitaria de Naciones Unidas, comentó Amos.

Funcionarios de la ONU dijeron que la respuesta internacional al llamado del organismo por 164 millones de dólares para la respuesta al cólera ha sido insuficiente.

Gran parte de la infraestructura sanitaria de Haití quedó destrozada por el terremoto del 12 de enero, que dejó más de 250.000 muertos, principalmente en la capital, diezmando las filas del servicio público gubernamental.

MADRID, 24 NOV (EFE).- El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, afirmó hoy que el todavía presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, sería un "excelente" candidato para asumir la Secretaría General de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR).

Iglesias, en un desayuno informativo celebrado en un hotel de Madrid, aseguró que Lula tiene "todas las condiciones" para ocupar la vacante dejada por el ex presidente argentino Néstor Kirchner, fallecido el pasado 27 de octubre.

"Ojalá. Es un excelente candidato, pero habría que preguntarle a él", dijo el secretario general iberoamericano sobre si vería a Lula al frente de UNASUR.

La designación del nuevo secretario general podría ser uno de los asuntos de debate de la cumbre que esta organización regional celebrará el próximo viernes en Guayana.

Lula, quien cederá la presidencia de Brasil a Dilma Rousseff el próximo 1 de enero, no tiene "planes", ni "intenciones", de asumir este cargo, según afirmó ayer, martes, su portavoz, Marcelo Baumbach.

Iglesias se mostró convencido de que Lula seguirá trabajando en favor de América Latina.

"No vería a Lula pescando, sino trabajando en cosas importantes, y sería muy bueno para la región que así fuera", señaló.

En su opinión, el mandatario brasileño forma parte del "conjunto de jefes de Estado que se van con una altísima popularidad, con un gran prestigio y que están ahí para hacer cosas".

Destacó los ejemplos de los ex presidentes Julio María Sanguinetti de Uruguay, Ernesto Zedillo de México y Fernando Henrique Cardoso de Brasil, o el de la chilena Michelle Bachelet, actual responsable de la agencia ONU Mujeres.

"Todos son activos que estamos creando, que de alguna manera son la imagen de la nueva realidad que tenemos en América Latina", señaló el secretario general iberoamericano.

Preguntado por el caso de Bolivia, Iglesias consideró positivo que "un país de mayoría indígena tenga un gobierno indígena", liderado por Evo Morales.

"Hemos de sentirnos orgullosos. Eso es bueno. Con todos los problemas que ha habido, esa revolución ha sido mucho menos traumática de lo que pudo haber sido".

A su juicio, a pesar de las "discrepancias y distintas visiones de la conducción del proceso" boliviano, es un país que "está en paz, con una revolución muy profunda".

Respecto a Cuba, Iglesias manifestó que las reformas económicas que está poniendo en marcha el presidente Raúl Castro "van en la buena dirección".

Se trata de "enormes cambios", añadió, que han de verse "un poco" como "introducción de la economía de mercado, las iniciativas privadas y el mejoramiento de la eficiencia del estado".

También elogió la excarcelación de presos políticos y su traslado a España. "Es un hecho positivo que hay que saludar", apuntó.

CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez solicitó el martes a la Asamblea Nacional que elabore una "ley muy severa" para impedir que organizaciones humanitarias y partidos políticos puedan recibir financiamientos de Estados Unidos.

"Cómo es que vamos nosotros a permitir que partidos políticos, ONG, personalidades de la contrarrevolución sigan siendo financiados con millones y millones de dólares del imperio yanqui", dijo Chávez en su petición a la bancada oficialista.

El mandatario afirmó en cadena de radio y televisión que esa nueva legislación servirá para "responder a la agresión imperial".

Algunas ONG locales han recibido en el pasado fondos de la National Endowment for Democracy (NED), una organización que recibe aportes del Congreso estadounidense, de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), el Instituto Internacional Republicano y el Instituto Nacional Demócrata.

Chávez criticó un foro que se realizó la semana pasada en el congreso estadounidense donde algunos de los expositores cuestionaron al gobernante venezolano y señalaron que representaba un riesgo para la región. Entre los asistentes al evento estuvo el presidente del canal de noticias Globovisión, Guillermo Zuloaga, quien tiene un juicio pendiente en Venezuela por un caso de almacenamiento de un lote de vehículos.

"Si el imperio yanqui con todo su poderío, del cual no nos reímos, no, hay que tomarlo en serio... decide agredir, seguir agrediendo y agredir abiertamente a Venezuela para tratar de frenar esta revolución aquí estamos dispuestos, sépalo señor imperio y sus personificaciones, que aquí estamos dispuestos a... morir todos por esta patria", agregó.

El gobernante, quien es un estrecho aliado de Cuba, arremetió con dureza contra la congresista por Florida, Ileana Ros-Lehtinen, a quien llamó "forajida" y "fascista", y sostuvo que lo que queda es "señalarla ante el mundo".

Sin mencionar su nombre Chávez indicó que "esta señora representante fascista" podría ser pedida en "extradición" por un tribunal venezolano "por estar cometiendo delitos y conspirando y muchos otros (hechos) contra la soberanía de nuestro país".

Ros-Lehtinen ha mantenido una abierta postura crítica con Chávez.

Chávez instó a la bancada oficialista a ir "radicalizando posiciones" para responder a la "amenaza imperial", a la vez que aseguró que su gobierno se moverá a partir de ahora "mucho más radicalmente a la izquierda".

Chávez ha mantenido en sus once años de mandato tirantes relaciones con Estados Unidos, particularmente durante el mandato del presidente George W. Bush.

El mandatario estadounidense Barack Obama y Chávez han manifestado su disposición a mejorar los lazos entre ambos países, pero no lo han logrado.

CARACAS, 24 NOV 2010 (AFP) - El presidente de Bolivia Evo Morales asistirá a la conferencia de la ONU sobre calentamiento global que se realizará la próxima semana en el balneario mexicano de Cancún, informó este miércoles el canciller boliviano David Choquehuanca.

"Tenemos un mandato de una conferencia mundial de los pueblos que vamos a llevar a Cancún, el presidente Morales va a participar", dijo Choquehuanca durante una reunión en Caracas con su homólogo venezolano Nicolás Maduro.

Choquehuanca se refería a las conclusiones del foro climático alternativo de se dio cita en la ciudad boliviana de Cochabamba en abril y en la que participaron, según La Paz, más de 35.000 personas de 142 países de los cinco continentes.

Entre las principales propuestas del foro alternativo boliviano figuró la creación de un tribunal de justicia climática, un referendo mundial para obligar a los países a aplicar medidas contra el calentamiento global y la reducción de la emisión de gases de efecto invernadero en un 50% durante los próximos 10 años.

La Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) presentará como suyas esas resoluciones en Cancún, anunció en esa oportunidad el presidente venezolano Hugo Chávez, un gran crítico del Acuerdo climático de Copenhague de diciembre pasado impulsado por Estados Unidos, la Unión Europea, Brasil, China, India y Sudáfrica.

El ALBA está integrada por Cuba, Venezuela, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Honduras, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

LONDRES DUBLÍN, 24 NOV (DPA) - Primero estalló la burbuja inmobiliaria en Irlanda e hizo temblar a los bancos. Ahora, el gobierno deberá aceptar 85.000 millones de euros (113.000 millones de dólares) de ayuda internacional y evitar la bancarrota total mediante drásticos recortes. Después de que el país viviera durante años por encima de sus posibilidades, estudiantes y jubilados, receptores de la ayuda social y escuelas deberán ajustarse los cinturones. Las empresas salen ilesas: el impuesto a las corporaciones seguirá siendo del 12,5 por ciento.

¿Qué hizo mal Irlanda para terminar así? Hasta 2008 sólo llegaban buenas noticias del país. En cuestión de crecimiento económico, el tigre celta daba lecciones al resto de Europa. Con el bajo impuesto a las corporaciones, los irlandeses atrajeron a inversores sobre todo de los sectores de la informática y la farmacéutica. Se crearon decenas de miles de puestos de trabajo y hubo bienestar.

La lista de inversores se lee como el "Quién es quién" de los sectores en "boom": Siemens, Microsoft, Google, Facebook, Cisco... sólo las empresas alemanas invirtieron 5.500 millones de euros y crearon 20.000 empleos en el alguna vez país agrario, que con un volumen de exportación de más de 1.000 millones de euros es hoy en día incluso el mayor exportador de carne vacuna de la Unión Europea (UE) en todo el mundo.

Fueron los especuladores inmobiliarios los que allanaron el camino hacia la crisis. Se construyeron proyectos sobredimensionados dispersos en todo el país y a precios demasiado altos. La economía inmobiliaria se hinchó por momentos a un poco saludable 20 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) con dinero prestado. Lo malo es que los bancos financiaron -aturdidos por el dulce aroma del crecimiento eterno- casi todo. El estado emprendió enormes proyectos de infraestructura, construyó autopistas y aeropuertos.

Cuando la burbuja inmobiliaria estalló en Irlanda y en todo el mundo, todos quedaron desconcertados, desde los especuladores hasta los prestamistas. La espiral giró cada vez más rápido hacia abajo, el Estado tuvo que intervenir a pesar de que a él mismo le faltaban los impuestos.

"Nuevos ricos" es una de las palabras más frecuentes con la que se describe la etapa previa a 2008. Los restos de ello aún se pueden ver hoy en los restaurantes y boutiques de lujo de Dublín. Lo usual era tener un caballo de carrera, otros incluso tenían su propio helicóptero.

Esto se terminó ahora. Los irlandeses, según el anuncio del gobierno, deberán sufrir en los próximos años. El Estado recortará 2.800 millones de euros sólo en prestaciones sociales. Los jubilados recibirán menos, los fondos para las escuelas serán recortados, los estudiantes deberán pagar impuestos. El IVA será aumentado en dos etapas en dos puntos hasta alcanzar el 23 por ciento hasta 2014. Los irlandeses, acostumbrados a contar con agua potable gratis, deberán instalar medidores de agua.

Con su documento de 160 páginas, el ministro de Finanzas Brian Lenihan y el primer ministro Brian Cowen - extremadamente golpeados a nivel político interno- demostraron que al menos tienen un plan. "Un camino razonable y pensado para salir de la recesión", dijo Lenihan.

Si todo marcha bien, el enorme déficit estatal caerá del actual 32 por ciento al 9,1 por ciento el año que viene, y en 2014 al tres por ciento permitido. El endeudamiento estatal total seguirá siendo sin embargo del 100 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB).

Para que el plan funcione es necesario el crecimiento. Después del 7,6 por ciento negativo del año pasado, se perfila en los hechos, gracias a la fuerte estructura económica, los buenos valores de exportación debido a la atractiva economía mundial y un mayor flujo industrial, un ligero positivo para Irlanda. Los expertos en economía ya discuten si los recortes extremos no son contraproducentes.

También Cowen reconoció: "Debemos retroceder algunos pasos antes de poder ir de nuevo hacia adelante".

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MOSCÚ.** Representantes e instituciones financieras de China y Rusia firmaron 13 contratos por un valor de 8 000 millones de dólares. Entre los contratos hay dos acuerdos financieros por 236 millones de dólares, 10 acuerdos de cooperación en economía y tecnología por 5 300 millones de dólares y un acuerdo comercial por alrededor de 320 millones de dólares. Ambos abarcan una amplia serie de áreas que incluyen los negocios comerciales, la inversión, la minería, la manufactura, la construcción y equipos de telecomunicaciones. (XINHUA/24)

- **MOSCÚ.** Miles de opositores bielorrusos se manifestaron en las calles de Minsk para pedir la dimisión del presidente, Alexandr Lukashenko, que buscará la reelección en los comicios del próximo 19 de diciembre. Los opositores acusan a las autoridades de preparar un fraude electoral en los comicios a los que concurrirán Lukashenko y otros nueve candidatos. La manifestación fue convocada con ocasión del aniversario de la celebración el 24 de noviembre de 1996 de un referéndum constitucional que permitió a Lukashenko optar a nuevos mandatos y que fue declarado fraudulento por los observadores internacionales. (EFE/24)

- **GEORGETOWN.** Técnicos de los países miembros de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) ultiman las declaraciones que aprobarán los presidentes en su cumbre de este jueves y viernes en Guyana, incluida una cláusula democrática para prevenir intentonas golpistas. La reunión abordará aspectos institucionales para la consolidación de la (UNASUR), incluida la elección de un nuevo Secretario General, cargo vacante desde la muerte del argentino Néstor Kirchner, y el funcionamiento de los consejos ministeriales. Los representantes gubernamentales reunidos en Georgetown analizan los detalles de la declaración final. Su meta, es adoptar políticas conjuntas y constituirse en foros de diálogo para prevenir o solventar disputas entre países. (EFE/24)

- **PUERTO PRÍNCIPE.** La subsecretaria general de la ONU para Asuntos Humanitarios, Valerie Amos, llamó a intensificar las acciones en contra del cólera que afecta Haití y aseguró que la mortal enfermedad "no ha tocado techo". Amos, quien concluyó este miércoles, una visita al empobrecido país, alertó en un comunicado que más personas morirán si no se responde con fuerza y rápido al avance de la epidemia. Según las últimas cifras de las autoridades sanitarias haitianas, 1 415 personas han muerto por la enfermedad, mientras que 60 240 han sido atendidas en centros médicos desde que se declaró la epidemia, el 19 de octubre pasado. (EFE/24)

- **LISBOA.** Portugal amaneció virtualmente paralizado por la huelga general impulsada por las dos grandes centrales sindicales, la primera en 22 años, desde que ambas federaciones, la Central General de Trabajadores de Portugal (CGTP) y la Unión General de Trabajadores (UGT), acordaron un paro nacional en 1988. Los primeros datos indicaron que cerca del 85% de la actividad del país está paralizada por la huelga contra las medidas de austeridad decretadas por el Gobierno del primer ministro socialista, José Sócrates, previstas para el presupuesto general del Estado para el 2011. Estas medidas incluyen reducción de los salarios en la administración pública, congelamiento de jubilaciones, aumento del Impuesto del Valor Agregado (IVA) de 21 para 23% y cortes en las ayudas a familias indigentes. (ANSA/24)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
